

CONSEIL DÉPARTEMENTAL DES JEUNES

LES JEUNES METTENT EN ŒUVRE LEURS PROJETS

A l'approche de la fin de la mandature, la 3^e promotion du conseil départemental des jeunes (CDJ), nommée « Thomas Pesquet » et installée en janvier 2023, entame la mise en œuvre de ses projets, une étape importante pour ces jeunes engagés.

Mercredi 15 mai, les jeunes de la commission « Culture et patrimoine » se sont rendus à la batterie d'Azeville pour l'inauguration d'une fresque dans le cadre de la mise en œuvre de leur projet « 2^e vie des bunkers ».



COMMISSION CULTURE ET PATRIMOINE : DEUXIÈME VIE DES BUNKERS

Le projet « 2^e vie des bunkers » de la commission « culture et patrimoine », défini par les jeunes, a pour objectif de faire connaître et valoriser les bunkers de la Manche, véritable patrimoine de la seconde guerre mondiale. Il vise aussi à cultiver le devoir de mémoire, à travers la réalisation d'une fresque sur le site patrimonial de la batterie d'Azeville. L'œuvre retrace des moments clés de la seconde guerre mondiale.

Dans sa phase concrète, le projet a vu une 1^{ère} étape se dérouler le 29 novembre dernier, avec une visite guidée de la batterie d'Azeville pour les 13 jeunes conseillers de la commission « culture et patrimoine », suivie d'une rencontre avec un témoin de l'époque.

Cette initiative a abouti à la création d'une fresque artistique sur l'une des casemates de la batterie d'Azeville. Ce graffiti, conçu en harmonie avec le devoir de mémoire et respectant l'identité du site, est élaboré sur une surface en bois recouvrant l'arrière d'une casemate.

Tony Durand, artiste graphiste cherbourgeois, a collaboré à cette réalisation artistique. Conçue comme un récit de bande dessinée, cette fresque expose les différentes facettes de la guerre : la construction du mur de l'Atlantique, l'occupation et les relations soldats-civils, les combats, le Débarquement, la solidarité, la libération et la paix retrouvée.

Le calendrier de réalisation de ce projet a été le suivant :

- 31 janvier : rencontre entre les CDJistes et l'artiste Tony Durand : présentation de son travail, proposition de croquis et sélection de ceux qui seront retenus en vue de composer la fresque,
- 13 mars : sous le contrôle de l'artiste, création de la fresque par les CDJistes avec un travail de peinture et dessin,
- 10 avril : suite du travail de peinture,
- 15 mai : inauguration de la fresque à la batterie d'Azeville,
- 16 mai au 11 novembre 2024 : projet valorisé dans le parcours de visite de la batterie d'Azeville.

Le CDJ de la Manche est constitué de 54 jeunes Manchois :

- 46 jeunes scolarisés en classe de 4^e et 3^e, sur cette année scolaire, de collèges publics et privés du département ;
- une jeune inscrite en classes de 3^e des Maisons familiales rurales ;
- sept jeunes accueillis en IME (instituts médico-éducatifs), ACAIS (association en Cotentin d'accompagnement inclusif et solidaire) et ITEP (institut thérapeutique éducatif et pédagogique).

Fonctionnement :

Le CDJ fonctionne sur la base de :

- sessions plénières (quatre sessions plénières sont organisées durant la mandature) ;
- commissions, à savoir :
 - o « sport et avenir » : 14 jeunes ;
 - o « bien vivre ensemble » : 13 jeunes ;
 - o « culture et patrimoine » : 13 jeunes ;
 - o « environnement et développement durable » : 14 jeunes.